

Pendant une heure, les écoliers de Sainte-Anne, à Loudéac, ont traversé l'Europe, l'Asie et l'Océanie avec Stéphane Baud qui a entrepris un tour du monde à vélo, actuellement en stand-by pour cause de pandémie.



## Tour du monde à vélo : Stéphane Baud fait étape à l'école Sainte-Anne

Engagé dans un tour du monde à vélo depuis 2017, Stéphane Baud a profité d'une pause forcée pour revenir voir les siens à Loudéac. L'occasion de faire un point d'étape avec les écoliers de Sainte-Anne.

Samuel Uguen

Le 1eravril 2017, Stéphane Baud s'est élancé de la place de l'Église, à Loudéac, pour aller conquérir le monde à vélo. Son projet ? Parcourir cinq continents en cinq ans. Un pari « insensé », de l'aveu même de l'aventurier, qui a pris forme au cours des mois. Le Loudéacien a déjà pédalé pendant 573 jours depuis son départ, traversé 41 pays et avalé 36 269 km à la force des mollets... Jusqu'à ce que la pandémie mette un coup de frein à son périple.

## En attente depuis un an à La Réunion

Depuis janvier 2019, le tourdumondiste est bloqué à La Réunion, île où il a vécu dix ans. « Je devais y passer deux mois, j'y suis toujours », dévoile l'aventurier qui confesse également qu'il aurait pu tomber plus mal.

Stéphane Baud a donc profité de cette longue escale forcée « pour aller vite fait faire un tour en métropole dire bonjour à tout le monde ». Ce lundi 4 janvier, profitant de son passage à Loudéac, le cyclo est allé à la rencontre de CM1-CM2 de Sainte-Anne, cinquième génération d'écoliers loudéaciens à suivre son expédition. Les gamins se sont régalés des péripéties du voyageur. Ils l'ont écouté, abasourdis, raconter s'être fait « tirer dessus » par des Afghans à la frontière avec le Tadjikistan. Au Tadjikistan toujours, il a fallu cinq jours au baroudeur pour faire 35 km dans la neige, sans croiser âme qui vive : « Je n'avais vraiment plus rien, j'ai mangé mon dentifrice mais à aucun moment je n'ai eu peur ».

## Régalade au lait de yack

Argent, communication, logement, conditions matérielles... les questions n'ont cessé de fuser. Mais ce qui a le plus passionné les écoliers, ce sont ses aventures gastronomiques.

"La chose la plus mauvaise que j'ai mangée ? C'est du lait de yack caillé. Vous le sentez à 15 m ! Mais quand il n'y a pas d'autre choix, je peux vous dire que vous mangez ce que vous trouvez », a-t-il raconté face aux mômes, entre rires et grimaces.

La suite? « Une fois que les frontières vont rouvrir, j'irai à Madagascar qui sera ma porte d'entrée sur l'Afrique », détaille Stéphane Baud qui ne connaît pas encore son parcours.

L'itinéraire évoluera en fonction de la situation politique de certains pays. Il estime à un an le temps qu'il lui faudra pour parcourir les 15 000 km du continent africain, « c'est autre chose que de faire le tour d'Aquarev, c'est un peu plus long », a-t-il lancé, amusé, aux écoliers fascinés.

Initialement, le cyclo avait prévu de faire une pause à mi-parcours, en septembre 2021, avant d'attaquer l'Amérique. La covid a rebattu les cartes. « 2022 ? 2023 ? Je n'ai aucune idée de quand je reviendrai à Loudéac ».

En attendant, les écoliers sont impatients de pouvoir continuer à suivre son tour du monde à vélo.